
C Â M A R A D O S D E P U T A D O S

REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº          , DE 2024

(Do Sr. EVAIR VIEIRA DE MELO)

Solicita  informações  ao  Excelentíssimo

ministro  da  Integração  e  do

Desenvolvimento Regional, Waldez Góes,

sobre  a  implementação  de  Sistema  de

alertas  no  celular  contra  desastres

naturais.

Senhor Presidente,

Requeiro  a  Vossa Excelência,  com base no art.  50,  §  2º,  da

Constituição Federal e na forma dos Arts. 115 e 116 do Regimento Interno,

que sejam solicitadas informações ao Excelentíssimo ministro da Integração e

do  Desenvolvimento  Regional,  Waldez  Góes,  sobre  a  implementação  de

Sistema de alertas no celular contra desastres naturais.

Com o intuito de prestar esclarecimentos a esta Honrosa Casa,

solicita-se as seguintes informações:

 Quais são os principais desafios que o Ministério da Integração e

do  Desenvolvimento  Regional  enfrenta  na  implementação  do

sistema de alertas no celular contra desastres naturais?

 Qual  é  o  cronograma  atual  para  a  implementação  completa

deste sistema em todo o Brasil?

 Como  o  Ministério  está  coordenando  com  outras  agências

governamentais, como a Anatel e a Defesa Civil, para garantir a

implementação eficaz?
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 Quais são os critérios técnicos que os dispositivos móveis devem

atender para receber os alertas via Cell Broadcast?

 O  que  está  sendo  feito  para  garantir  que  as  regiões  mais

remotas  e  vulneráveis  do  país  tenham  cobertura  de  rede

suficiente para receber esses alertas?

 Quais  são  os  planos  do  Ministério  para  educar  e  informar  a

população sobre o novo sistema de alertas e sua importância?

 Como  o  Ministério  planeja  garantir  que  todos  os  cidadãos,

especialmente aqueles em áreas de alto risco, estejam cientes e

preparados para responder aos alertas?

 Como  o  Ministério  está  trabalhando  com  as  operadoras  de

telecomunicações para garantir a funcionalidade e a cobertura

adequada do sistema de alertas?

 Existem parcerias com organizações internacionais ou países que

já possuem sistemas de alerta bem-sucedidos para compartilhar

melhores práticas e tecnologias?

 Quais serão os indicadores de sucesso para o sistema de alertas

de emergência? Como o Ministério pretende monitorar e avaliar

a eficácia do sistema após sua implementação?

 Quais  recursos  financeiros  estão  sendo  alocados  para  a

implementação e manutenção do sistema de alertas no celular?

 Há  previsão  de  financiamento  adicional  para  reforçar  a

infraestrutura de telecomunicações em áreas críticas?

JUSTIFICAÇÃO

Este requerimento tenciona o recebimento de informações por parte do

ministro da Integração e do Desenvolvimento Regional, Waldez Góes, sobre

a implementação de Sistema de alertas no celular contra desastres naturais.

Isto porque, conforma noticiado , o superintendente de Controle de

Obrigações  da  Agência  Nacional  de  Telecomunicações  (Anatel),  Gustavo

Santana  Borges,  em  entrevista  aos  âncoras  Mílton  Jung  e  Marcella
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Lourenzetto no Jornal da CBN, falou sobre a importância e a necessidade da

implantação de um serviço nacional de alerta que transmita informação e

sinais sonoros através da rede de celular.  O sistema já funciona em outros

países, como nos Estados Unidos. A informação da Anatel é que o processo,

que já vinha andando, está paralisado em função da tragédia no Rio Grande

do Sul, já que a implantação passa pela Secretaria da Defesa Civil.  Será

implantado  inicialmente  em  dez  cidades  e,  depois,  para  todo  o  país.  A

expectativa é de que até o final do ano o sistema estará implantado.

Gustavo  Santana  Borges  destaca  que,  hoje  em  dia,  já  está  em

operação no Brasil o SMS para alertas de emergência. No entanto, o sistema

tem limitações porque requer um cadastro por parte do usuário e se limita

aos CEPs que a pessoa indica no cadastro.  O superintendente  da Anatel

ressalta que, nos anos de 2022 e 2023, a Anatel liderou as operadoras na

evolução de uma nova solução para esses alertas de emergência, que é o

Cell Broadcast. Trata-se de uma mensagem que chegará ao usuário sem a

necessidade de um cadastro.

Gustavo Santana Borges  explica  que o  cidadão não precisará fazer

nenhum cadastro. Basta ter um celular compatível com rede 4G ou 5G, e, se

estiver em uma região de risco, será alcançado por essa mensagem. Todos

que estiverem nessa cobertura receberão simultaneamente a mensagem.

A ideia é que esse sistema nacional de alerta que utiliza a rede de

celular esteja implantado até o próximo verão.

Nesse  sentido,  tendo  em  vista  estas  questoes  relevantes,

apresentamos o presente requerimento com a finalidade de desanuviar as

dúvidas relativas sobre a implementação de Sistema de alertas no celular

contra desastres naturais.

Sala da Sessão, em             de                                  de 2024.

Deputado EVAIR VIEIRA DE MELO
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